
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                       

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6月 17日 第 3410回 例会 

 

■本日のプログラム           例会進行：会場監督 

1. 開会点鐘 

2. ロータリーソング 

3. 四つのテスト 

4. 本日のプログラム/メニュー 

5. 会長の時間 

6. 新旧会長・幹事バッチ交換 

及び挨拶 

７. 菊の会新旧会長・会計挨拶 

～記念撮影～ 

《 親睦会 》 

・各賞発表 

 会長特別賞、年間出席表彰 

 年間 BOX 表彰、米山 賞、 

R 財団賞 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Weekly Report 

BULLETIN 
月間テーマ ： ロータリー親睦活動月間 

四つのテスト 
言行はこれに照らしてから 

 
１、真実かどうか 

２、みんなに公平か 
３、好意と友情を深めるか 

４、みんなの為になるかどうか 

 

2024-25 年度     

会長：藤村弘之 

幹事：松田 健 

会場監督：藤田勝敏 

会長ｴﾚｸﾄ：阿部一郎 

副幹事 ： 上田直輝 

◆ 第 3409 回 6 月 10 日 会長の時間要旨 ◆ 

★★ 6/10 のお品書き ★★ 

 

6/24(火) 年度末休会 

6/27(金) ぬくまる食堂フードパントリー 

7/  1(火) 年度初め休会 

 

今後の予定 

2025 年 6 月 17 日                                                                   Vol.36 

 

 

■幹事報告 

・ガバナーエレクトからのお知らせ（第 2 報） 

および会員増強報告 

〔2025－26 年度 ガバナー 加藤雄彦〕 

・ハイライトよねやま 303 

〔(公財)ロータリー米山記念奨学会〕 

 

■出席報告【6 月 10 日第 3409 回】 

31 人中 12 人 

  出席率 44.4％ 前回修正 64.7% 

 

■メーキャップ 

・6/7(土)・6/8(日) 

第 28 回国際ロータリー日本青少年交換研究会 

〔佐々木史昭君〕 

・鶏肉と海老の 

ｵｲｽﾀｰｿｰｽ炒め 

・メヌケの 

ふかひれあんかけ 

来週は今年度の最後例会になりますので通常例会は今日が最後です。 
それぞれの立場での 24-25 の活動報告書の提出と 25-26 の活動計画を提

出しなければいけません。私は口頭で報告はしましたが正式原稿は提出していませ
んし計画もまだです。6 月最終経費と決算確認で時間だけがすぎます。早く仕上
げなければと焦るばかりです。 

今日の会長の時間ですが 2024 年の出生が 70 万人を切ったニュースがありま
したので前にも話をした出生率と人口の話をします。2024 年の出生数 68 万
6061 人で前年より 4 万 1227 人減少しました。人口 1000 人あたりの出生率
は 5.7 人で 0.3 人減少です。1973 年第二次ベビーブームでは年間 約 209 万
人 が誕生し 50 年で 1/3 です。第一次ベビーブーム（1949 年）の 269 万人 
と比べれば、いまは 4 分の 1 以下です。合計特殊出生率（1 人の女性が生涯に
産む子どもの数）は 1.15。８年連続の低下で、国際比較でも最低水準に近づ
いています。年齢別・地域別では、すべての年齢層での出生率は前年を下回り、
都道府県別でみると 最も高い沖縄（1.54）から福井（1・46）、秋田県（1・
04）北海道（1・01）、宮城（1・00）、最下位が東京（0.96）でです。人
口が自然に維持される目安は 2.07です。欧州では「1.5」を切ると急激な人口減
少リスクが指摘される中、日本は“危険水域”に達しました。これにより出生数から
死亡数を差し引いた人口の「自然増減」は 91 万 9237 人の減少で過去最大に
なりました。岩手の人口の 79％が消えました。なぜ減るのか？婚年齢は夫 31.1
歳・妻 29.8 歳で過去最高水準。出産時期が後ろ倒しになり、出産可能期間自
体が短くなっています。物価高や非正規雇用など経済的な不安。保育園や学校
教育、狭い住居など、都市部ほど“子育てハードル”が高いし、各自治体で助成が
異なり支援制度がわかりにくいこともあります。育児休業後の昇進遅れや賃金格
差が「１人で限界」と考える夫婦も増加しています。現象が続くと学校・保育の再
編、生徒数の急減で地方の統廃合は加速。最寄り小学校まで車で 30 分という
地域が増える懸念もあります。地域経済と住宅市場で若年層消費の縮小は商店
街や住宅価格に直接影響。首都圏でも空き家対策が現実味を帯びてきました。
社会保障は、年金を支える現役世代の人口が減り続けるため、子育て支援拡充
と同時に“負担と給付”の再設計が必要になります。いまの出生パターンが続かない
よう若い世代の行動が変われば将来も変わるかもしれません。とはいえ、1.15 の
水準は韓国（0.75）を除けば主要国で最低クラスです。政策・働き方・家族観
を大きく変化させることが急務でしょう。この出生数は、国立社会保障・人口問題
研究所の将来推計（23 年公表、中位推計）と比べると、およそ 15 年早いペー
スで少子化が進んでいるみたいです。さらに団塊の世代（1947–49 年生まれ）
が後期高齢期に突入（75～77 歳で死亡率が一気に高まる）75 歳以上が死
亡者全体の 80％ を占め、40 年前の約 40％から倍増。なかでも 85 歳以上 の
伸びが顕著で、「平均寿命の延び」ではなく 高齢者人口そのものが膨張。長生き
する人が増えた結果、死亡数も増える“多死高齢社会” で人口減少は続くのでし
ょう。花巻 RC も減少対策が必要で出生率と同じですよ。 



 
 
 
 
 
                                                                                   

◆  ニコニコボックス ◆ 
 

 

◆クラブ協議会-年間事業報告◆ 
 【藤村弘之君】ニコニコにボックスをして活動費を増やしましょう。

残すは最終例会だけになりました。その後の決算書作成が大変

です。 

【松田健君】阿部エレクト新年度事業計画年間プログラム発表

有り難うございます。楽しく有意義な例会期待しております。 

【藤田勝敏君】市内 3RC コンペ小規模開催となりますが、参加

する皆様、よろしくお願い致します。先週、業界の総会があり福

島母畑温泉八幡屋に行ってきました。行き帰り、新幹線のとなり

の席が三田さんで、計 4 時間みっちりと御指導をうけてまいりまし

た。 

【阿部一郎君】本日は、新年度事業計画、年間プログラムを発

表させて頂き、皆様より承認頂きありがとうございます。新年度を

楽しく進めて行きますので宜しくお願い致します。 

【稲田典之君】自動販売機資金が足りないようなので、BOX し

ます。 

【吉田和洋君】暑い日が続いて 

います。朝晩は涼しいですが。藤 

村会長、松田幹事あとひと息！ 

ラストスパート頑張って下さい。最 

終例会よろしくお願いします。阿 

部エレクトよろしくお願いします。菊の会本日小旅行中です。 

【立花徳久君】先々週にサザンオールスターズのライブを東京ドー

ムで観てきました。その時の入口が長嶋茂雄ゲートで、長嶋が村

山から三振した時の写真があり、熱いなと思ったら数日後に死去

の報で何んか寂しい気持ちになりました。来週はお休みします。 

【橋川秀治君】仕事は山積みですが、金曜は事務所の歓迎会、

土日は八甲田でタケノコを採り、リフレッシュしました。パンダのよう

にタケノコを食べ、毎朝超スッキリして出社出来ています。藤村会

長、松田幹事あともうひと踏ん張りして、スッキリして下さい！ 

【藤原喜子君】藤村会長はじめ、ロータリークラブの皆さん。本日

例会欠席で、大変申し訳ありません。菊の会の親睦旅行で、初

めて館が森アーク牧場にご一緒させて頂きます。来週の最終例

会の 17 日は 16～18 日の泊りを伴う会社の仙台研修から途

中抜けして参加します!! 

【平野雅彦君】先日、花巻まつり山車団体「あさひ組」の総会が

あり、今年も参加が承認されました。一方上町さんは「今年休

み」が決定したそうです。人ごとではありませんが若手の人財不足

のようです。人材確保のため従業員を大切にしなくてはと感じまし

た。 ◆委員会報告◆ 

子ども食堂応援プロジェクト自販機の件 

29 の子ども食堂にそれぞれ 1 万円ずつ配布致します。ゆうちょに

口座を新しく開設するということで承認いただいていましたが、住

所登録等で少し難航しておりましたので、別のかたちを考えており

ます。決まりましたら理事会で承認いただきたいなと思いますので

よろしくお願い致します。 

この度、マリオ・デ・カマルゴ会長エレクトより 2025-2026 年度ロ

ータリー会長としての職を辞するという通知を受理したことをお知ら

せ致します。国際ロータリー理事会をまもなく会合を開き、新しい

次期ロータリー会長を選出するためのプロセスを決定するとのこと

です。（中略） 

今年度は 70 周年関係の活動が 

多々あり、それらが非常にうまくいき 

ました。藤村会長と佐々木実行 

委員長にはとても感謝しております。 

来年度は会員 30 名でのスタートになります。やはり高齢者でほ

とんど事業を回しているという部分がありますのでその下の世代の

方をとにかく戦力化していかなきゃいけないだろうと思います。その

ためにはどうしていくかということをみんなで考えながらやっていきた

いと思いますし、なるべく 40 代から 50 代の前半あたりのメンバー

を見つけて入れ込んでいかなきゃいけません。皆さんの推薦ととに

かく人が大切だという部分がありますのでよろしくお願いしたいなと

思っております。（中略） 

新年度は 7/8 例会からになります。プログラム確認していただい

て、何か足りないところやこの人と話したい、卓話は自分やります

よとかそういった部分がありましたら言っていただければ、どんどんと

受け付けますので皆さんの協力のほうお願いしたいなと思っており

ます。1 年間とにかく楽しく、そしていろ 

いろと、変えるところは変えていくという 

ような形でやっていきたいなと思って 

ますので、とにかく動きやすい状態 

にして皆さんが来てよかったなと思 

える活動にしていきたいと思っており 

ます。よろしくお願い致します。 

抜粋 

 


